

**no hay día sin rumor**

Televisión Española es noticia. Desagradable, este es la verdad. Que si se han cargado el espacio de Antonio Gala, que si Alfredo Amestoy ha salido defenestrado, que si «Mundo Pop» podría irse claramente al agua, que si películas de Buñuel como «Nazarín» no pasan censura, que el programa de Balbín «La clave» también ve obstáculos peliagudos... Todo muy negro. Pero hay más. El mismo Iñigo, que le iba congiendo el gusto a la «res política», — según rumores — habría sido advertido de que siguiera con los toreros y los boxeadores. Y más: todo parece indicar que habrá reajustes y cabezas «cortadas.»

Gil Robles, en «El Correo de Andalucía»

## “EL GOBIERNO NO HA DE IRROGARSE UNA FUNCION DE REDENCION Mesianica”

«Cuando los españoles sepamos dialogar, olvidaremos nuestras peleas, cuando sepamos convencer olvidaremos nuestra obsesión de vencer», ha dicho José María Gil Robles, líder de la democristiana Federación Popular Democrática, en una charla coloquio que tuvo anteanoche en la sede del diario sevillano «El Correo de Andalucía».

Dijo también que España acaba de vivir cuarenta años de régimen no democrático. Ese poder, agregó, tuvo que rodearse de una serie de elementos a manera de instituciones, cuyo manejo por parte de la unívoca autoridad ha determinado el crecimiento de una sociedad-masa despolitizada, apática, acostumbrada a ser dirigida y a recibirlo todo hecho.

Ahora se registran tres hechos: Siguen las mismas instituciones y hasta, en gran proporción, las mismas personas, la sociedad española empieza a abandonar su anterior aparente conformismo, y el Gobierno anuncia que se constituye en instrumento de un cambio

El señor Gil Robles resumió las a su juicio exigencias comunes a todos los grupos de oposición democrática: El reconocimiento de todos los grupos políticos, sin excepción, apertura de un período para que los grupos puedan hacer llegar sus idearios a la opinión, y una consulta a la voluntad de la nación. «Estos — dijo — serían los primeros pasos del cambio hacia la democracia.»

Finalmente recomendó sinceridad, absoluta sinceridad y lealtad en el Gobierno, el cual no ha de irrogarse, dijo una función de redención mesiánica y ha de tener el papel «precursor» del que allana los caminos para el futuro.

«Este es — manifestó — el camino del diálogo y de la democracia. Un camino de respeto de unos a otros, en el que nadie se crea en posesión de la verdad inapelable. Lo demás podría arrastrar al país a otro enfrentamiento entre dos mitades irreconciliables. Y esto, a corto plazo o a menos corto plazo podría significar una nueva contienda civil». (Cifra.)

SANTIAGO DE COMPOSTELA: DEL «PROCESO A LOS 23»

## DETENIDOS PILLADO, AMOR Y RIOBOO

Un total de 20 personas, que asistían a una cena-homenaje en honor de dichos dirigentes de CC.OO., fueron conducidas a Comisaría

En Santiago de Compostela unas veinte personas que participaban en una cena homenaje de estudiantes y profesores a los obreros ferrolanos del proceso de los 23, fueron conducidos a la comisaría de Policía después de comprobar la identidad de todos los asistentes.

La cena, interrumpida por la Policía, se estaba celebrando en el restaurante del mercado nacional de ganados.

Entre las personas que fueron conducidas a la comisaría se encuentran Rafael Pillado

Lista, Manuel Amor Deus, José María Riobóo Millán, Angel Guerreiro, Manuel Iglesias y Juan María Castro.

En las primeras horas de la mañana de ayer y durante la madrugada, varios detenidos fueron puestos en libertad. Permanecían en la comisaría y, al parecer, serán puestos a disposición de la autoridad judicial, Rafael Pillado Lista, Manuel Amor Deus y José María Riobóo, encausados en el proceso de los 23 de El Ferrol, como dirigentes de Comisiones Obreras, Manuel Iglesias y Juan María Castro.

DIRIGENTES DE LA OPOSICION MALLORQUINA SE PRESENTAN EN COMISARIA

La policía gubernativa de Palma de Mallorca retuvo durante más de cuatro horas a las ocho personas que el pasado jueves se presentaron voluntariamente en la comisaría para responsabilizarse de la organización de la manifestación que se celebró el martes por la noche, en la que resultó herido de cierta gravedad un teniente de la Policía Armada.

Dichas personas, todas ellas pertenecientes a grupos de la denominada «Oposición Democrática», son las siguientes: Emilio Alonso Sarmiento, Ramón Ailo, Juan Bennazar, José María Biarnés, Francisca Bosch, Manuel Esteve, Javier Pina y Antonio Serra Bauta.

Tras unas horas en comisaría, donde cumplieron algunas formalidades de identificación, los retenidos fueron trasladados al Palacio de Justicia para prestar declaración

ante el juez de Guardia y posteriormente fueron puestos en libertad. Se cree que las diligencias instruidas podrían pasar al Tribunal de Orden Público.

Por otra parte, han ingresado en prisión las cinco personas que fueron detenidas en la citada manifestación, se trata de los hermanos Honorato y Javier Doménech, José Germán Moreno Bosch, Enrique Navarro Almazán y Francisco Santos Teco. En relación con esta manifestación también ha sido detenido Pascual Martínez, miembro de la U.T.T. del Sindicato de la Construcción, que se presentó voluntariamente ante el Juzgado para solicitar su detención, en solidaridad con sus compañeros.

Sin soluciones para «Nuevo Diario»

## «La Administración no puede hacerse responsable»

Afirma su director, Martín Ferrand, tras la entrevista con Fraga

En unas manifestaciones hechas al programa «España a las Ocho», primer diario hablado de Radio Nacional, el periodista Manuel Martín Ferrand, director de «Nuevo Diario», respondió ayer en torno a la entrevista que tuvo el jueves con el vicepresidente para Asuntos del Interior y ministro de la Gobernación, señor Fraga:

«Lamento que el tiempo me vaya dando la razón, porque en este caso me gustaría haberme equivocado (se refiere a declaraciones anteriores en las que dijo que las perspectivas de solución del problema de «Nuevo Diario» no eran muy optimistas). La entrevista con el ministro Fraga fue muy grata. El señor Fraga manifestó su deseo de colaboración, pero desgraciadamente la responsabilidad de una empresa no la puede afrontar la Administración.»

En torno a si veía viable realizar una cooperativa entre los trabajadores de «Nuevo Diario», el señor Martín Ferrand señaló que es difícil y requeriría un tiempo de estudio. «Yo creo — añadió — que el excesivo desembolso que exige un periódico hará muy difícil que se proyecte. En cualquier caso, vale la pena intentarlo.»

## POLEMICA

Por ANGEL SANCHEZ

El domingo regresó a España Diego Abad de Santillán. No se ha hablado demasiado del retorno de este viejo león (78 años) de la Federación Anarquista Ibérica (FAI). Desde 1939 estaba en la otra orilla. Directivo de la CNT, tuvo problemas con el Gobierno del doctor Negrín al no aprobar su política a raíz de los trágicos sucesos de Barcelona en la primavera de 1937. En Catalunya, Abad de Santillán alcanzó relieve desde su puesto de consejero de Economía y de Defensa de la Generalitat.

Este leonés recriado en la Argentina cuyo verdadero nombre es el de Sinesio García ha vuelto, según nos dicen las agencias, para participar en la reestructuración de la Confederación Nacional de Trabajadores o CNT. Precisamente hace unos días, el grupo celebró un congreso nacional. ¿Por qué Abad de Santillán y no otros políticos igualmente de la oposición y con un sello actual de clara aceptación de la democracia? Nos parece estupendo el retorno del que en 1935 fuera elegido secretario del Comité Peninsular de la FAI, pero aún nos lo parecería más si retornasen todos. Absolutamente todos. Porque no deberíamos dudar «a priori» de la voluntad reconciliadora de ciertos españoles exiliados y asimismo «a priori» creer en la pacífica integración de otros. ¿Es menos «malo» Abad de Santillán que otros que también se preocupan de España por encima de todo? ¿Qué criterios se siguen para proporcionar luz ver-

de o luz roja a determinados pasaportes? ¿No necesita el país del concurso de todos aquellos que luchan por llevarlo a la democracia? Demos cuando menos opción limpia a quienes desde hace tantos años suspiran por una España más libre, independientemente de un régimen concreto.

Diego Abad de Santillán habrá de hacer un esfuerzo claro para ponerse al día en las corrientes actuales en torno a los sindicatos españoles. Hoy hay un anhelo muy extendido en la clase obrera: la unidad sindical. Y como ustedes podrán leer en una de nuestras reproducciones, Abad no tiene ningún reparo de hablar de diferentes tendencias. Los cenetistas podrían encontrarse en un desfase que de no asumir se correría el riesgo de divisiones que los trabajadores serían los primeros de padecer.

Pero, en fin, esto ya es otro tema. Y vamos a ceñirnos al hecho concreto del retorno de un «cenetista».

## EL RETORNO DE UN "CENETISTA"

CIENTO CINCUENTA AÑOS DE PERSECUCION

Entrevistado por Fermín Bocos, he aquí unas palabras de nuestro hombre publicadas en «El Noticiero Universal».

«La CNT es una continuación de esfuerzo, a lo largo de 150 años de persecuciones; yo defiendo esa corriente, como salvadora para España. Porque es la corriente del trabajo. Y como tal corriente, no puede desaparecer de España. Hasta que desaparezca España. Y habría que darle la libertad necesaria. Porque es la única organización que podría hoy ofrecer un campo de resistencia, a cualquier tendencia antiespañola, y antihumana que pueda surgir, y que de hecho están ya por ahí, esbozando sus garras para el futuro. Creo que es la única organización a la que habría que recurrir, para poner algunas trabas, a intentos de regresión que acabarían con España.»

¿RECELOS?

Mariano del Mazo escribía estas líneas en «Arriba». «Autorizada por el Consejo Nacional, la comisión organizadora de la «Alianza del Trabajo» se presentó públicamente hace poco en Castelldefels. Su presidente, Roberto Ferruz,

que pretende sintetizar ideologías de Pablo Iglesias, Angel Pestaña y José Antonio, dice en «El Noticiero Universal» que «el obrero no puede ser infantería para dilucidar las tensiones y los problemas de la sociedad capitalista».

Esta cautela de no ser utilizados por la política animó siempre a la CNT. Ahora regresa a España el que fue su secretario general, Diego Abad de Santillán, quien declara que viene para reconstruir la CNT.

¿Qué dice hoy la CNT? Tras las evoluciones de los tiempos resulta curioso saber cuáles son hoy los planteamientos del famoso sindicato que tan importante papel jugó en otros tiempos.

¿Se la verá con recelos? ¿Recelos de un Abad, que, a cara descubierta, viene aquí, con nosotros?

META: LA DESTRUCCION

En el propio periódico del Movimiento, muy otra es la opinión de Ana M. Carbonaro. El contraste es evidente.

«Le Figaro» anuncia que «Sindicatos ilegales españoles» están financiando el desorden en nuestro país.

Según se informa, el viejo líder anarcosindicalista, regresa «para reorganizar» la CNT. Me pregunto si en la ley del Derecho de Asociación, en la que se excluyen

las organizaciones subversivas y terroristas, puede encontrar un puesto la Confederación. No es que forzadamente haya que concluir que cada anarquista es un Mateo Morral, pero a pesar de la contradicción íntima del anarquismo ideario antiorganizativo que tuvo que organizarse sindicalmente, e incluso en España, participar en la política estatal, con ministros y todo, no cabe engañarse sobre su meta última, que es la destrucción de todo poder político. Por eso no es explicable que alguien, aunque personalmente sea muy respetable, venga a reorganizar algo que lleva en sí mismo un potencial destructivo, sea grande o pequeño.»

LAS TENDENCIAS SINDICALES

Otras declaraciones de Abad de Santillán las recogemos del diario «Ya».

«Sólo los españoles tienen derecho a resolver sus propios asuntos. No queremos intervenciones extranjeras en nuestros problemas», ha declarado Diego Abad de Santillán, que ha regresado recientemente a España, después de casi cuarenta años de exilio.

En cuanto al futuro sindicalista en España, Santillán se muestra partidario de una gran organización obrera única, «pero la reali-

dad es otra y no podemos negarla. Veo tres tendencias fundamentales: una sindicalista-cenetista, otra socialista y una tercera de influencia demócrata-cristiana».

EL TRAUMA COMO LIMITACION

Hace una semana, Camilo José Cela opinaba sobre el retorno de exiliados en «Cambio 16». Si quieren ustedes es una cita marginal, pero no nos resistimos a enmarcarla en el contexto de esta polémica. Juzguen ustedes mismos.

«Quienes hicieron (o hicieron) una guerra, ganada o perdida; quienes dejaron un jirón de su carne en el camino, y quienes fueron perseguidos por una o la otra causa, no pueden ni deben, aunque quieran y supongan que deben hacerlo — y la buena fe es algo que, al menos inicialmente, cabe suponerseles —, intervenir en el Gobierno de la cosa pública en momentos en los que se pretende superar, precisamente, el lastre de aquella guerra. Y no pueden ni deben hacerlo por una razón psíquica elemental: porque, por más esfuerzos y sacrificios que se impongan, su espíritu o, menos solemnemente, su ánimo vendrá siempre condicionado por el trauma de que fueron objeto y la aventura que les obligaron a vivir.»